

Wissenstest 2008

Jugendfeuerwehren der Stadt Schwabach absolvierten Wissenstest 2008 mit sehr großem Erfolg Schwabach (je) – Der Umgang mit Schläuchen, Armaturen und Leinen gehört zu den Grundtätigkeiten eines jeden Feuerwehrdienstleistenden im Brandeinsatz. Deshalb lernten die Feuerwehranwärter der Freiwilligen Feuerwehren der Stadt Schwabach im Rahmen des Wissenstestes 2008 anhand von Einsatzbeispielen die Namen und Geräte sowie deren Funktionen im Einsatz kennen. Außerdem hatten sie die Möglichkeiten einfache Tätigkeiten mit Schläuchen und Armaturen zu üben. Ziel eines Wissenstestes soll die Motivation und Vorbereitung für weitere Ausbildungsstufen sein. Belohnt werden die Feuerwehrler je nach Ausbildungsstufe mit Abzeichen in Bronze, Silber oder Gold.

Hierzu trafen sich die Feuerwehranwärter aus Schwabach-Stadt sowie den Ortsteilen Wolkersdorf und Penzendorf an mehreren Ausbildungsabenden, um in spielerischer Art und Weise die richtige Handhabung der Schläuche und Armaturen zu erlernen. Zu Beginn erhielten die Anwärter Informationen über die Einteilung der Schläuche, Schlauchgrößen und Schlaucharten sowie deren Verwendung. Außerdem wurden die wasserführenden Armaturen zur Wasserentnahme, zur Wasserfortleitung und zur Wasserabgabe besprochen. Anschließend wurde noch verschiedenes Zubehör vorgeführt sowie der Umgang mit Leinen geübt.

Neben einer theoretischen Prüfung musste auch eine praktische Prüfung absolviert werden. Diese mussten unter den Augen des Schiedsrichter-Teams, bestehend aus Stadtbrandrat Holger Heller, Stadtbrandinspektor Paul Lechner, Stadtjugendfeuerwehrwart Kurt Jedzik, stv. Stadtjugendfeuerwehrwart Dieter Ottmann sowie den Jugendfeuerwehrwarten Thomas Neidel und Reiner Pöhlmann und einem weiteren Jugendfeuerwart, eine Schlauchleitung fachmännisch verlegen und auch wieder zurück nehmen. Außerdem durften einige Feuerwehranwärter ab der Wissensteststufe II Silber Armaturen zuordnen. Feuerwehranwärter, die zum dritten Mal mitmachten und somit die Stufe III Gold machten, durften Leinen bei verschiedenen Einsatzsituationen einteilen.

Am Wissenstest nahmen folgende Feuerwehranwärter mit sehr großem Erfolg teil:

Massimo Ferantino, Martin Reichenthaler, Wolfgang Eberlein, Michael Bandasch, Markus Bandasch, Christian Pflumm, Felix Reber, Bernd Eckstein, Alexander Kramer, Sebastian Weckerlein, Christian Hummel, Michael Martini, Pascal Dietrich, Alexander Maletz, Brandon Kraft, Pia Prechtl, Marc Bauer, Sven Dietrich, Bernd Distler, Florian Elsner, Nina Elsner, Hannes Fischer, Markus Heumann, Kevin Königer, Daniel Schneider, Annalena Winkler, Klaus Harfmann

siehe auch: [Artikel der Nürnberger Nachrichten vom 03.11.2008](#)



Zwei Feuerwehranwarter beim Ankuppeln eines C-Druckschlauches an einen Verteiler



Die Feuerwehranwärter mußten bei einer Truppübung gemeinsam einen Druckschlauch auswerfen



Nach bestandener Prüfung beim gemeinsamen Foto